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Protokoll zur Jahreshauptversammlung des SCLL 
am Samstag, 21. März 2015, Beginn: 15.00 Uhr, 
Gasthof Hartl, Türkenfeld 
 
 

TOP 1 - Eröffnung durch den 1. Vorsitzenden Bernd Müller-Hahl     

Der 1. Vorsitzende, Bernd Müller-Hahl begrüßt die anwesenden Mitglieder mit Angehörigen sowie als 
Ehrengast Herrn Bippus (Gemeinderat Dießen) und Herrn Krah, den Ehrenvorsitzenden des SCLL. 
 
Protokollführung:           

Als Protokollführerin wird Frau Irmgard Hahn bestellt. (ohne Gegenstimme) 
 
Feststellung der fristgerechten Einberufung der Jahreshauptversammlung 2015: 

Der Termin der Mitliederversammlung wurde im Logbuch 3/2014 vom 17.11.2014 bekannt gegeben, die 
Tagesordnung wurde im Logbuch 1/2015 vom 13.02.2014 mitgeteilt. Die satzungsmäßigen 
Anforderungen sind damit erfüllt, die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig.  

Laut Anwesenheitsliste sind 59 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Vollmachten wurden keine erteilt.  

Das Protokoll der Versammlung 2014 wird von den Mitgliedern genehmigt (ohne Gegenstimme). 

Satzungsbestimmungen zur Beschlussfassung 

Die Beschlussfassung der Versammlung erfolgt entsprechend §17 der Satzung.  

Grußwort der Ehrengäste 

Herr Bippus wird zum aktuellen Thema „Campingplatzgelände“ zu einem späteren Zeitpunkt Stellung 
nehmen. 
       
TOP 2 - Bericht des 1. Vorsitzenden Bernd Müller- Hahl 
 
Mitgliederentwicklung vom 01.01.2013 bis 31.12.2013: 

Folgende Mitglieder haben noch den Status der vorläufigen Mitgliedschaft  
Grimm Thomas   Eintritt 15.04.2013  
Knoll Andreas   Eintritt 15.04.2013 
Hargasser Doris   Eintritt 16.09.2013 
Knoll Thomas   Eintritt 16.09.2013 

Neu eingetreten sind 2014 
Baur Hubert   Eintritt 01.01.2014 
Meisel Moritz   Eintritt 01.01.2014 (Übernahme aus der Jugend) 

Ausgetreten sind im gleichen Zeitraum vier Mitglieder: 
Stapf Julia 
Dr Schmiedinger Stefan 
Braunschmidt Jochen 
Braunschmidt Michael 

Die vorläufige Mitgliedschaft endete 2014 für drei Mitglieder 
Quast Reinhold   01.01.2014 
Geyer Thomas   01.01.2014 
Riekevolt Gerfried   01.01.2014 

gegen die endgültige Aufnahme dieser Mitglieder wurden keine Einwände erhoben. 

Verstorben ist am  15.04.14 
 Hermann Ott, ein Gründungsmitglied unseres Vereins. 

 
Der Mitgliederstand zum 31.12.2012 stellt sich wie folgt dar:  

Mitglieder zum 31.12.2012 insgesamt 193 

Ehrenmitglieder   1 
Ordentliche Mitglieder  100 
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Vorläufig aufgenommene Mitglieder 6 
Ehegatten 12 
in Ausbildung   8 
fördernde Mitglieder (ohne Stimmrecht) 5 
Jugendliche 61 
  

Ereignisse 2014: 

Clubveranstaltungen und Aktivitäten 

Der Vorstand tagte im vergangenen Jahr zehnmal. Die anstehenden Themen konnten problemlos 
abgearbeitet werden. 

Jahresaktivitäten waren: 
Seglerhock im Januar, Februar und März 
Hauptversammlung am 21.März 2014 
Ansegeln  
Pavic Regatta 
24-Stunden-Regatta mit Hafenfest und Siegerehrung  
Stegfest open, die neue Regatta und anschließend Stegfest 
Jugendwoche 
Clubregatta und Clubmeisterschaft 
Absegeln und Siegerehrung des Clubmeisters 
Nikolausfeier in Türkenfeld 

Das Logbuch erschien im letzten Jahr dreimal unter der Regie von Andi Dippelhofer. Die SCLL-
Homepage wird von Hans Bauer betreut. Er wird künftig auch die 24h-Homepage übernehmen, da 
Maximilian Mirlach hierfür nicht mehr zur Verfügung steht.  

Sportliche Erfolge unserer Mitglieder 

Die Teilnahme bei der Ammersee-Yardstickmeisterschaft brachte den SCLL erneut auf den zweiten Platz 
der Clubwertung. Die Jugend glänzte mit Erfolgen nicht nur bei Jugendregatten. Auf dem Gardasee 
belegte R.Bardenheuer  bei der ORC-Wertung der Centomiglia den 1. Platz und bei der Gorla den 2. 
Platz. In Dalmatien erreichte Armin Hoffmann an der BHS-Regatta den 1.Patz.  

Viele Mitglieder des Clubs waren 2014 wieder auf Törns im Mittelmeer, in Kroatien, Griechenland, 
Korsika, Sardinien. Auf den Kapverden segelten Mitglieder von Insel zu Insel.   

Investitionen 2014: 
Der Steg und die Sliprampe wurden repariert und teilweise erneuert. Die Bojensteine und –Ketten wurden 
überprüft, die schadhaften wurden ersetzt. Für die 24h Regatta wurden neue Tonnen mit Beleuchtung 
angeschafft. Schäden an den Motorbooten wurden behoben, die Jugendflotte weiter ausgebaut. Diese 
Arbeiten führten zu einmaligen Mehrausgaben von ca.19.000,--€. Dafür ist der Besitz des Vereins wieder 
fachmännisch saniert.   
 
Vorschau auf 2015 

Der zweite Teil der Renovierung der Sliprampe steht an.  
Für 2015 ist das übliche Programm geplant, nachzulesen im INFO-Blatt 2015.  

Entsprechend dem Beschluss der Mitgliederversammlung vom 14.03.1998 werden die Mitgliedsbeiträge 
um 5% erhöht. Das bedeutet ab 2015: 

Mitgliedsbeitrag  144,--€  
Beitrag ermäßigt   63,--€   
Externe Jugendl.   63,--€  

Umsetzung des Kinderschutzgesetzes 
Das LRA Landsberg fordert den SCLL auf einen Vertrag zu unterzeichnen, worin die Vorstandschaft sich 
verpflichtet  von allen Mitgliedern, die mit Jugendarbeit betraut sind, ein Führungszeugnis einzusehen 
bzw. ein Negativzeugnis zu verlangen. Bei Verweigerung werden alle Zuschüsse an den Verein 
gestrichen. Dies würde wohl auch unsere Liegeplätze betreffen.  
Diese Maßnahme soll den Schutz der Jugendlichen vor sexuellen Übergriffen verhindern. Es bedeutet 
aber für den Verein eine große organisatorische Belastung. Es wird eventuell daraus hinauslaufen, dass 
der Vorstand von allen Mitgliedern ein Negativzeugnis verlangt, allerdings auf freiwilliger Basis. 
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Politik: 

Der neue Flächennutzungsplan und der B-Plan wurden 2014 in der Gemeinde Dießen nicht weiter 
bearbeitet. Seit 2015 verfolgt die Gemeinde Dießen wieder den Gedanken, die Fläche südlich des 
Restaurants als Grünfläche mit Seezugang herzustellen. Dabei müsste die SGA und die Stiftung 
Augsburg enteignet werden. Die Ruderhalle soll nun doch wieder nördlich von unserm Gelände gebaut 
werden. Ein Entwurf des LRA LL liegt vor. Nach diesem Plan würde der SCLL ausreichend Fläche für die 
Landliegeplätze erhalten.  
 
Herr Bippus nimmt Stellung zu diesem Thema. 
Das Thema der Bebauung wird konkret in der Gemeinde angegangen. Besprechungen mit dem LRA sind 
angesetzt. Das Clubhaus der SGA ist nach Ansicht der Gemeinde definitiv ein Schwarzbau.  

  
TOP 3 - Bericht des 2. Vorsitzenden Rudi Kugelmann    

2014 wurden 1460 Stunden Arbeitsdienst geleistet. Schwerpunkt lag mit 25% bei der 24-Stunden-
Regatta, knapp gefolgt von der Jugendarbeit mit 24% und der Vorstandsarbeit mit 23%.  

Die erforderliche Punktezahl wurde von allen Stegliegern erreicht. Bei der Verteilung der Liegeplätze für 
die Saison 2015 konnten alle Wünsche erfüllt werden. Für Neumitglieder steht momentan kein Liegeplatz 
zur Verfügung.  

Für das Jahr 2015 wurden wieder 6 Arbeitsstunden bzw. 3 für Wartelistenbewerber festgesetzt.  
Die Termine für den Arbeitsdienst wurden auf den 25.April, 27.Juni und 10.Oktober gelegt. Der Preis für 
nicht geleistete Stunden bleibt wie im Vorjahr bei 45,--€/ Stunde. 
 

TOP 4 - Berichte der Spartenleiter:  

       
Bericht des Sportwart Uli von Altenstadt 
 
24h  Regatta 2014 

Den Startschuss für die 40ste 24h-Regatta gab Landrat Eichinger persönlich. Von 93 gemeldeten 
Schiffen gingen 91 bei guten Windverhältnissen an den Start. Die ersten drei Plätze gingen alle an den 
SCLL. Gesamtsieger wurde Werner Manhardt, 2.Platz Hans Bauer und 3.Platz Calle Scholz.  

Für die 24h-Regatta am 04./05.Juli 2015 wünscht sich Uli von Altenstadt wieder viele Teilnehmer und 
gute Zusammenarbeit mit allen Helfern wie bisher.   
 
Clubregatta und Clubmeisterschaft 

22 Schiffe gingen zur Clubregatta 2014 an den Start. 
Die Berechnung der Clubmeisterschaft wurde 2014 geändert. Um die Clubregatta aufzuwerten wurden 
die Ergebnisse der 24h-Regatta und des Pavic-Cups gewertet wie eine Wettfahrt der Clubregatta. 
Clubmeister wurde erstmals eine Frau, Kathi Bastian, zweiter wurde Andreas Metz, dritter Jens Spitzer. 
Hervorragend schnitt die Jugend ab. Ferdi Knoll landete auf dem fünften, Valentin v.Altenstadt auf dem 
sechsten Platz der Clubmeister. 

Für die Clubregatta 2015 am 19./20. September wäre es schön, wenn mal wieder 30 Teilnehmer an den 
Start gingen.  

Der Pavic-Cup am 07.06.2015 wird vom SCLL ausgerichtet. 

 
Bericht des Stegwart Andreas Metz 

Die schräge Aufstellung der Boote auf der Südseite des Stegs hat sich bewährt und wird beibehalten. 

Am Steg wurden von Firma Pappberger einige Stegpfähle ausgetauscht, der Wellenbrecher neu befestigt 
und im mittleren Bereich Zangenhölzer ersetzt. Vor Saisonstart muss beim Arbeitsdienst noch 
nachgearbeitet werden.  
 
 

. 
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Die Sliprampe wurde in Teilbereichen erneuert. Die Restarbeiten sollen in Abstimmung mit der Schlösser- 
und Seenverwaltung noch dieses Jahr durchgeführt werden.  

Die Bojen wurden durch ein professionelles Unternehmen geprüft und auf Stand gebracht. Die Prüfung 
ergab viele Mängel wie eingeknotete Steine, Kettenwhoolings und ausgeschlagene Schäkel. 

Für die Landlieger werden auch 2015 zu Beginn der Saison Plaketten ausgegeben. Das System hat sich 
bewährt.  

 
Bericht des Jugendwart Matthias Luber 

Die Jugend zählt inzwischen 61 Mitglieder, davon segeln 52 aktiv. 
Altersgruppen : 11 Kinder (6-10), 20 Kinder (11-14), 26 Jugendliche (15-19) 

Das Jugendtraining konnte 2014 an 13 Tagen durchgeführt werden. Durchschnittlich waren 21 Kinder 
dabei, die höchste Teilnehmerzahl bei einem Training waren 24 Kinder/Jugendliche. 
 
Die viertägige Jugendwoche fand vom 30.7.-02.08.2013 statt. Mit 36 Teilnehmern war die Veranstaltung 
optimal belegt. Die Abschlussregatta gewann Lotta Scholz im Opti, Valentin von Altenstadt und Manuel 
Salmeri auf dem 420er, Chiara Spitzer und Sina Herrmann auf dem Laser II. 
  
An der 4-Laghi/Augsburger Teller nahmen  2 SCLL Optis teil (Dominik Piecha Platz 16, Lotta Scholz Platz 
17). Bei den 420ern kamen Ferdinand Knoll und Valentin von Altenstadt auf Platz 7. 
Auch bei weiteren Regatten war die Jugend erfolgreich. Bei der ersten Runde der 24h Regatta nahmen 
drei Teams teil. Ferdinand und Tobias Knoll belegten den hervorragenden 8.Platz.  
Bei der Clubregatta erlangte Valentin von Altenstadt mit Jule Scholz den 2.Platz, Ferdinand und Tobias 
Knoll wurden 5., Fabian Zeiss und Philipp Ramoser 13. und Sebastian und Tobias Zobel 17. 
Dies ergab in der Gesamtwertung der Clubmeisterschaft die hervorragenden Plätze 5, 6, 14 und 19 für 
die Jugendteams. 
 
Der SCLL stellt für seinen Nachwuchs 12 Optis, zwei Laser, fünf 420er und einen 29er zur Verfügung. 
Die Flotte wird ergänzt durch weitere private Jugendboote ( fünf Optis und fünf Laser II. ) 
 
Die Stegfest Open Regatta wurde von der Jugend für die Erwachsenen selbstständig geplant und 
durchgeführt. Es war ein voller Erfolg und die Regatta wird auch 2015 wieder stattfinden. 
 
Der Segeltörn Nordsee, betreut und organisiert von Jens und Manuela Spitzer, war für die 16 
Jugendlichen unseres Clubs ein unvergessliches Erlebnis. 
 
Ausblick 2015 
 
Der Sportbootführerschein See fand dieses Jahr bereits statt und wurde von allen Teilnehmern 
erfolgreich beendet.  
Zwei neue 420er wurden mit Zuschüssen des BLSV und einer Spende der Sparkasse LL erworben. 
Dadurch können jetzt zehn gleichwertige Mannschaften antreten. Die Taufe der neuen Boote ist beim 
Ansegeln geplant. 
Weitere Events 2015 sind Trainings, Wandersegeln, Absegeln, Jugendwoche 2015 vom 02.08. bis 
05.08.2015. Beim Motorboot-Törn nach Irland vom 08.08. bis 15.08.2015 stehen wieder Manuela und 
Jens Spitzer als Betreuer und Organisatoren zur Verfügung.  
 

TOP 5 - Bericht des Schatzmeisters Ernst Treitz    

Ernst Treitz präsentiert der Mitgliederversammlung den Kassenbericht 2014 (Anlage 1). Den Einnahmen 
von 65.445 €  stehen laufende Ausgaben von 84.678 € gegenüber. Das ergibt für 2014 ein Minus  von 
19.233 € und einen Kassenstand von 48.456 € zum Jahresschluss. (Beträge gerundet) 

Der Schwerpunkt der hohen Ausgaben lag bei der Reparatur von Steg und Rampe, (13t€) den 
Reparaturen der Club-Boote (10t €), dem Kauf der Bojen für die 24h Regatta (6,6t €) und der Wartung 
der Bojen (2,6t €). Die Reinigung des Clubhauses wurde für zwei Jahre angesetzt.  

Die Jugendkasse hatte Einnahmen durch Beiträge und Spenden in Höhe von 3.243,--€. Die Ausgaben für 
Veranstaltungen und Ersatzteile beliefen sich auf 2.985,--€. Damit verbleibt ein Kassenbestand von 
1.082,--€. Diese Summe ist im Gesamtkassenbestand enthalten. 



  

 5 

Im Haushaltsplan 2015 (Anlage 2) stehen laufende Ausgaben in Höhe von 39.300 € an. Sonderausgaben 
für die Sanierung der Slipanlage und für den Kauf von zwei Jugendbooten sind mit 23.260 € beziffert. 
Dagegen stehen geschätzte Einnahmen von 69.800 €. Somit kann 2015 mit einem ausgeglichenen 
Haushalt gerechnet werden.  

Die Aufstellung des vereinseigenen Vermögens ist, auf den 31.12.2014 aktualisiert, bei einem Stand von 
rund 638.456,-- €. (Anlage 3) 
     
TOP 6 - Bericht der Rechnungsprüfer  

Herr Zobel erklärt die Kassenführung für einwandfrei, ordnungsgemäß und korrekt. Die Buchführung, die 
Einnahmen- und Ausgabenbelegung sowie die Kassen- und Kontenführung wurde mit zahlreichen 
Stichproben geprüft. Die Prüfung ergab keine Beanstandung.  
Dem Schatzmeister, Herrn Ernst Treitz, wird seitens der Kassenprüfer ordnungsgemäße Ein- und 
Ausgabenbelegung sowie eine sach- und fachgerechte Kassen- und Kontenführung bestätigt.  
 
TOP 7 - Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft 

Herr Zobel empfiehlt der Versammlung die Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft  
  

Abstimmung:  Ja – Stimmen:          59,    Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      0 
 
Feststellung: 
Die Vorstandschaft ist durch die Mitgliederversammlung für das Kalenderjahr 2014 in der 
Hauptversammlung 2015 vollumfänglich entlastet worden. 
 
TOP 8 - Mitgliederbeschlüsse  

Es liegen keine Anträge der Mitglieder vor. 
 
Top 9 -  Sonstiges 

Sonstige Themen liegen nicht vor 
 
Top 10 -  Beendigung der Mitgliederversammlung 2014 

Bernd Müller-Hahl dankt den Mitgliedern für Ihr zahlreiches Erscheinen und wünscht allen eine gute und 
unfallfreie Segelsaison 2015.  
 
 

Ende der Mitgliederversammlung:16.35 Uhr 
 
 
 
Dießen/Augsburg 20.05.2015 
 
 
 
Bernd Müller-Hahl     Irmgard Hahn    
1. Vorstand      Schriftführerin      
 
 
 


